



# LA COMBESCURE

Le journal de l'Église Protestante Unie des Alpes du Sud

## Les femmes sortirent du tombeau, s'enfuirent et ne dirent rien à personne (Marc16.8)

Une histoire improbable! Oui : les évangiles racontent une histoire improbable. En particulier quand on en vient aux récits qui mettent en scène la mort et la résurrection de Jésus-Christ. Prenons ce seul exemple des femmes qui s'enfuient du tombeau vide et qui ne disent rien à personne. Comment le récit peut-il continuer? Comment l'histoire peut-elle avancer? Surtout quand on imagine que ce verset clôturait l'évangile de Marc dans sa version originelle, avant qu'on lui ajoute une conclusion pour l'harmoniser avec ceux de Luc et de Matthieu. A vrai dire, le récit se trouve ici dans une impasse. A vue humaine, l'histoire s'arrête et elle n'a plus le potentiel d'avancer.

Or, ce n'est pas la fin. Quelque chose d'autre surgit et agit soudain. Une extériorité pardelà ce que nous savons imaginer dans notre humanité s'invite sur la scène. Le ressuscité se manifeste lui-même aux siens. Jésus-Christ se révèle à eux. Et il leur fait comprendre que voici un nouvel horizon qui s'ouvre en lui aux humains là où tout semble être perdu, sans issue.

Je me plais à dire, un brin provocateur : dans la perspective des évangiles, le plus grand miracle de Pâques n'est pas tant que Jésus-Christ ressuscite. Il aurait pu ressusciter incognito, s'en aller vers son Père céleste et revenir un jour à la surprise du monde entier. Il est plutôt que le Ressuscité se manifeste aux siens, qu'il prend l'initiative – lui – et qu'il insiste jusqu'à ce qu'ils comprennent qu'il est là avec sa vie nouvelle qu'il offre et donne, même si cela ne va pas de soi. Les évangiles racontent à quel point les disciples ont du mal à reconnaître le Ressuscité pour qui il est... et c'est d'une certaine façon à l'image de notre humanité trop humaine. Nous ne savons pas imaginer cette extériorité qui s'invite soudain et qui permet aux récits des évangiles d'avancer.

A quoi bon d'insister sur ce point? Je dirai en toute simplicité: parce que cet improbable de Dieu fait d'extériorité qui se manifeste à Pâques à travers la mort et la résurrection de Jésus-Christ représente une très bonne nouvelle. La bonne nouvelle d'une espérance par-delà les limites de notre humanité trop humaine. Source de paix. Source de joie aussi. Offertes et données par cet Autre qui nous aime et qui se révèle à nous comme le Seigneur de la vie, afin que nous traversions les hauts comme les bas de nos vies, assurés

de son à-venir. Amen.

Petr Skubal, pasteur

NUMÉRO 200 Mars 2025

### L'Entraide Protestante

Entraide Protestante du Gapençais 4, avenue Guillaume Farel 05000 GAP

#### Que serais-je sans toi ...

Que serait l'Entraide Protestante sans toi ? Ton soutien, tes prières, ton sourire, ton aide, tes dons ...

Certainement une belle idée, une bonne conscience, une volonté de générosité ... MAIS, avec toi, c'est beaucoup plus. C'est l'humain avec son prochain, au milieu de ses frères et sœurs.

#### Que serais-je sans toi qui vins à ma rencontre ...

Quel bel objectif pour l'Entraide, la rencontre! Au delà du don, rencontrer les bénéficiaires de nos aides pour tenter d'apporter un peu de chaleur humaine, partager notre foi, nos motivations, nos convictions. Et, tant recevoir en retour. C'est une réflexion et un projet que nous menons. Nous avons déjà modifié notre façon d'agir avec les boîtes de Noël: ne plus simplement distribuer, donner, mais aller au contact, serrer une main, discuter, boire un café qui nous est offert, animer pour les enfants ... Et cela a bien fonctionné! Nous ferons le bilan mais la joie et la satisfaction réciproques étaient réalité, même si cela nous a demandé un travail et un engagement bien plus importants.

**Que serai-je sans toi ...** Tu viens nous rejoindre, nous aider, nous encourager ? J'ai tout appris de toi Sur les choses humaines Et j'ai vu désormais le monde à ta façon ...

### Et l'Église dans tout ça ?

Dietrich Bonhoeffer a interpelé l'Église ainsi : « L'Église n'est réellement Église que si elle existe pour ceux qui n'en font pas partie ». A méditer ...

### Rendez-vous le 30 mars 2025 à l'issue du culte pour parler de votre Entraide lors de son Assemblée Générale.



Les boîtes de Noël, une des actions de l'Entraide

Christian Sommer, président de l'Entraide



NUMÉRO 200 Mars 2025

### La vie de la paroisse

Deux enfants de passage, Maxine et Abel nous racontent :

Il y avait un gros colis amené par une factrice.

Les enfants ont ouvert le paquet et ont trouvé ... une nouvelle boîte : Il y avait des cadeaux les uns dans les autres !

Dans chaque boîte il y avait un texte et/ou un cadeau : des bougies, des papillotes, des histoires de la naissance de Jésus ...

On a chanté. On a sonné la grosse cloche.

A la fin il y avait des choses à manger et à boire!

Une belle soirée de Noël avec la participation active des enfants heureux de distribuer à l'assemblée quelques gâteries de fête.

L'assistance s'est réjouie, un peu inquiète pour ce temple de St Laurent refait à neuf lors du partage de la lumière ... passage des bougies de l'un à l'autre!

Partage également de la Parole, paroles de paix, d'amour, de tolérance en ce temps de Noël.

Chacun est reparti heureux faire la fête dans son foyer, heureux d'avoir partagé tous ces cadeaux avec ses sœurs et frères en Christ.

Heureux des petits cadeaux tous simples mais tellement réconfortants.

Ce fut une soirée paisible et joyeuse.

Évelyne et Christian Sommer





#### Le mot du trésorier

Les appels aux dons en 2024 ont été entendus comme jamais ! Soyez-en tous remerciés, quel que soit le niveau de votre contribution !

Les recettes d'octobre (1908,27€) de novembre (7375,97€) et de décembre (12264,80€ dont 4149€ grâce aux bénéfices réalisés lors de la fête de Noël) nous ont permis d'honorer « la cible », soit 54175 euros.

Un grand merci aussi aux instances régionale (à hauteur de 30 000 €) et nationale de l'EPU (pour 75 000 €) qui ont financé nos travaux de la salle Farel !

Bernard Derbez

NUMÉRO 200 Mars 2025

### **Agenda**

Notez la date des évènements à venir et retrouvez tous les détails dans la feuille intercalaire de cette Combescure!

Le 30 mars : Assemblée Générale de l'Entraide Protestante, à l'issue du culte.

Le 13 avril : culte familial pour le dimanche des Rameaux, avec la « tombola des fleurs ».

**Le 27 avril :** Assemblée Générale de notre association cultuelle. Accueil et émargement à partir de 9 heures, temps cultuel à 9h30, AG à 10 heures.

Les 10 et 11 mai : inauguration du temple de Saint Laurent du Cros. Concert de la chorale « Pourpre Noire » le samedi, culte et repas tchèque à la salle des fêtes, puis conférence sur « l'histoire du protestantisme dans le Champsaur » le dimanche.

Le 29 mai : journée de l'Ascension à Lourmarin : culte et temps de rencontre et de partage.

Le 8 juin : culte au temple de Gap animé par OKLM pour la profession de foi de Grace Boura.

**Le 22 juin:** fête de la paroisse à Saint Laurent du Cros : culte, repas tiré du sac et temps d'animation à la salle des fêtes.

#### Dans nos familles

Plusieurs cultes d'action de grâces ont eu lieu en janvier et en février de cette nouvelle année. Jean-Claude Lamberto, 81 ans, au crématorium de Gap le 20 janvier,

Bernard Vieux, 79 ans, au crématorium de Gap le 28 janvier,

Martine Roussin-Bouchard, 75 ans, au temple de Gap et au crématorium de Gap le 11 février, Pierre Vercueil, 95 ans, au temple de Trescléoux et au crématorium de Gap le 11 février.

Nous avons par ailleurs appris les décès de :

Renée Mourreton (97 ans) qui vivait à Trescléoux, fin janvier et de Jan Skubal (73 ans), père de notre pasteur Petr Skubal, en République tchèque, mi-février.

#### Vos contacts:

Petr Skubal, pasteur: 4 avenue Guillaume Farel 05000 Gap <a href="mailto:skubalpetr1@gmail.com">skubalpetr1@gmail.com</a>

tél: 06 17 17 41 16 Conseil Presbytéral:

Président : Philippe Cotterel <u>philico976@gmail.com</u>

Vice-Présidente : Sabina Eyraud <u>bina.eyraud@gmail.com</u> Secrétaire : Odile Roussel <u>odile.roussel14@gmail.com</u>

Secrétaire adjointe : Joanna Mathieu joannasabatier@gmail.com

Trésorier : Bernard Derbez bderbez@wanadoo.fr

Trésorière adjointe : Marion Villemain <u>marion villemain@hotmail.com</u>
Aumônerie OKLM : Geneviève Manent <u>genevieve.manent@orange.fr</u>

La Combescure : Cathy Mériaux cathypatou.meriaux@bbox.fr

Eglise Protestante Unie des Alpes du Sud <u>egliseprotestanteuniealpesdusud@bbox.fr</u> SITE WEB : <u>https://protestants-alpesdusud.epudf.org</u> Webmestre : <u>patrice.meriaux@bbox.fr</u>

N'oubliez pas de consulter notre site Web <a href="https://protestants-alpesdusud.epudf.org">https://protestants-alpesdusud.epudf.org</a> et l'« InfoLettre» pour connaître les dates et lieux des cultes et des divers événements.

Pour vous abonner à l'InfoLettre, rendez vous sur notre site web, cliquez sur « s'abonner à notre InfoLettre », en bas à gauche, et renseignez votre adresse mail.

### Le culte de Noël

Jésus est-il simplement homme, est-il Dieu ou les deux ensemble?

Le culte de la fête de Noël de la paroisse animé par OKLM a été
l'aboutissement des rencontres du premier trimestre : l'incarnation avec les origines de Jésus (ses arbres généalogiques), l'annonce de sa venue par Michée, puis l'annonce de sa naissance à Marie et à Joseph.

À chaque rencontre d'aumônerie nous partageons notre foi dans un climat à la fois ludique et profond. Lors du culte de Noël, nous avons relevé le défi de présenter cinq textes (avec les bergers et les mages et une chanson mimée) et de faire participer tous les âges de 6 à 80 ans sous forme d'une émission de TV



Dans la nature comme dans la vie on continue sans cesse à grandir. Les enfants ont construit cet arbre en légo pendant l'une de nos séances et cet arbre est à l'image de ce que nous avons pu échanger en le construisant. A l'image de nos arbres généalogiques à nous. A l'image de nos vies. A l'image de l'arbre de Jésus, aussi.

Texte : Geneviève Mannent, responsable OKLM

Photos: Sabina Eyraud



### La semaine de l'unité, cru 2025

Un vent nouveau a soufflé cette année pendant la semaine de l'unité. A la différence des années passées, cinq Eglises présentes dans le gapençais y ont pris part activement. Le programme était aussi bien plus touffu qu'à l'accoutumée, en permettant au plus grand nombre de participer selon ses disponibilités. Sans oublier la célébration qui a également eu lieu à Veynes jeudi 23 janvier.

Les quatre rencontres de prière matinale ont trois fois réuni des personnes venant des cinq Eglises à la fois. Préparées par l'Église qui accueillait, elles ont pris des formes différentes. Ici avec des lectures bibliques intercalées et là avec des chants. Ici avec des prières spontanées et là avec des prières préparées par celles et ceux qui accueillaient. En tout cas, l'envie est là de continuer cette expérience et il faudra juste voir comment.

Trois autres rencontres ont eu lieu en fin de journée et en soirée. Le temps de louange et de chant samedi 18 janvier a ouvert la semaine dans une ambiance chaleureuse, chacune des Eglises proposant un mini-répertoire (qui a servi pour les rencontres suivantes). Le temps d'échanges, de rencontre et de découverte de nos différentes Eglises mercredi 22 janvier s'est prolongé jusque tard le soir, bien au-delà de ce qui était prévu initialement. Le temps de célébration vendredi 24 janvier a été habité par une ferveur singulière et une véritable communion de prière et de chant. Avec – une fois de plus – le désir de ne pas s' arrêter là mais de préparer quelque chose ensemble pour la semaine sainte qui aura lieu mi-avril cette année.

Grand merci à toutes celles et tous ceux qui ont organisé et co-célébré. La semaine de l'unité cru 2025 a été savoureuse grâce à l'engagement de plusieurs! C'était également un geste important que le père évêque Xavier Malle ait accepté de nous conduire dans la méditation pendant la célébration du vendredi 24 janvier.

Quant à la semaine sainte, des idées circulent déjà et l'envie de faire quelque chose est présente. Une communication à part aura lieu lorsque le programme œcuménique se précisera.

texte : Petr Skubal photo : Christian Sommer



### La chorale Guillaume Farel

Cette année la chorale Guillaume Farel a été invitée à participer au concert de l'OMC (office municipal de la culture) le 26 janvier. C'est un concert de chorales qui se passe tous les deux ans au Quattro, avec une alternance des chorales locales.

Le Quattro était complet, environ 800 spectateurs! Il y avait six chorales.

Nous avons chanté quatre chants dont deux Noël, un en anglais et l'autre en français, un gospel et un chant en italien.

C'est une bonne façon de se faire connaître.

Ce fut un très agréable moment, nous étions 25 choristes. Plaisir de chanter devant un tel public, plaisir d'échanger avec d'autres choristes...

Un grand merci à l'OMC et à notre chef Michel qui nous fait travailler tout au long de l'année. Et merci aux choristes pour leur fidélité.

Jacqueline Godino.



### Les échos du conseil presbytéral

L'agenda du conseil presbytéral a été ces derniers mois quasi exclusivement financier, immobilier et administratif. Outre ces trois volets, le conseil a surtout pris le temps de réfléchir à la manière dont il fonctionne en interne – plusieurs membres ont découvert le travail d'un conseil presbytéral au printemps 2024 et il s'agissait donc de voir ce qui fonctionne et ce qui peut être amélioré en vue de la deuxième année de mandature. Le conseil a aussi avancé dans les préparatifs de l'inauguration du temple à Saint Laurent du Cros qui s'étalera sur deux jours les 10 et 11 mai et a fixé l'agenda des rencontres festives et des cultes particuliers d'ici l'été.

Pour le volet financier, la clôture des comptes s'est avérée plus longue à faire qu'à l'accoutumée (Michel Faure avait beaucoup d'expérience ce qui lui facilitait la tâche). C'est d'ailleurs la raison pour laquelle l'assemblée générale de cette année est finalement décalée. Le conseil a aussi commencé un travail d'animation financière autour des actes pastoraux en reprenant les plaquettes à transmettre aux familles à ces occasions. Elles devraient être prêtes prochainement.

Pour le volet immobilier, le conseil est toujours occupé par le dossier de la salle Farel. La cuisine est désormais prête à l'usage. Un nouveau réfrigérateur a été commandé. Il s'agit maintenant de l'équiper avec des plaques de cuisson, un four, un plan de travail et un peu de mobilier. Il est à signaler que le sol à l'entrée du presbytère s'est une nouvelle fois effondré et qu'il a fallu le réparer en urgence – merci à Alain Roussel qui a tenté de remédier au problème. Pour le volet administratif enfin, le conseil a pris du temps dès le mois de janvier pour préparer l'assemblée générale qui sera sa première. Ce travail s'est poursuivi en février avec la préparation de l'ordre du jour et des documents à faire parvenir aux membres de l'association cultuelle.

### Les rendez-vous à venir

#### L'ASSEMBLEE GENERALE

Dans la précédente Combescure, la date du 23 mars a été annoncée pour l'assemblée générale de notre association cultuelle de cette année dans l'article « Echos du conseil presbytéral ». Finalement, l'assemblée générale a été repoussée au 27 avril ( accueil et émargement à partir de 9h, temps cultuel à 9h30, ouverture de l'assemblée générale à 10h).

## LE CULTE FAMILIAL DIMANCHE DES RAMEAUX ET LA TOMBOLA DES FLEURS

Un culte « familial », adapté aux plus petits parmi nous, et aux plus grands, aura lieu à l'occasion du dimanche des Rameaux le 13 avril. Il sera suivi du tirage de la tombola des fleurs avec comme prix des boutures, des semences et des plantes, et d'un repas partagé. Prix d'un billet : 2 euros. Pris de 6 billets : 10 euros. 20 petits lots à tirer et 3 grands.

#### L'INAUGURATION DU TEMPLE A SAINT LAURENT DU CROS LES 10 & 11 MAI

Comme vous le savez déjà, les peintures du temple de Saint Laurent ont été refaites par la mairie. Un week-end festif inaugurera les lieux samedi 10 et dimanche 11 mai.

Le concert de la chorale gospel *Pourpre Noire* aura lieu samedi en fin de journée. Un culte aura lieu dimanche et il sera suivi d'un repas tchèque à la salle des fêtes municipale. Une petite conférence sur l'histoire du protestantisme dans le Champsaur, accompagnée par les interventions de la chorale Guillaume Farel, clôtureront les festivités.

Le programme détaillé sera diffusé prochainement.

### LA JOURNEE DE L'ASCENSION A LOURMARIN JEUDI 29 MAI

Depuis l'automne dernier, des initiatives ont eu lieu afin de renouer avec une coopération entre les différentes paroisses de notre consistoire *Alpes-Pays d'Aix*. Celles et ceux qui ont envie de vivre un temps de culte à l'occasion de la fête de l'Ascension, ainsi qu'un temps de rencontre et de partage, peuvent se rendre à Lourmarin jeudi 29 mai. La journée sera centrée autour du chant et de la musique. Le programme de la journée est en cours d'élaboration. Vous pouvez prendre date!

### LA PROFESSION DE FOI LE 8 JUIN

A l'occasion du culte de Pentecôte, Grace Boura, fille de José-Valentine Kenig, va professer sa foi et parachever ainsi le temps d'instruction religieuse qu'elle a reçu et qu'elle reçoit toujours. Le culte aura lieu cette année exceptionnellement au temple de Gap le 8 juin. Il sera animé par OKLM.

#### LA FÊTE DE PAROISSE A SAINT LAURENT DU CROS

La traditionnelle fête de la paroisse à Saint Laurent du Cros aura lieu cette année le 22 juin. Le culte sera suivi par un repas tiré des sacs à la salle des fêtes municipale et un petit temps d'animation.